
征
稿
启
事

如果您对烟台身边事觉得不吐不快，对自己的经历见闻有话要说，或者对烟台城市发展有自己的建议，或者读罢本报新新闻后
想谈谈看法，我们的话题版都在等着您。

稿件字数以500-1000字为宜，择优刊发，稿费从优。来稿注明姓名、地址、邮编。 投稿邮箱：yantaihuati@163 .com

C02 话题 2014年8月13日 星期三

编辑：毛旭松 美编/组版：孙雪娇 ·今日烟台

头条评论

救狗之争不应成为无休止的论战

早餐工程规范比示范更重要
嬉笑怒骂

接接了了个个电电话话说说中中奖奖了了
@易水寒：真要去领，多带几个人

吧，估计能掩护，也不容易全被洗脑。
@紫晶凌凌：你是年轻人，戒备心还

挺强。要是我婆婆接到这电话，一准立马
就奔去了。

@哭泣的嘎嘎：我觉得没啥，就当去
玩呗，他们还能怎么着。

@黄中通理：谨慎点不错，馅饼也
好，陷阱也罢，不去又能奈我何?

@kitty阳：去领的人都是贪小便宜
的，我也接到好多这样的电话，都没去
领，肯定是骗人的。

@小鱼公仔：这样的电话中奖信息
我也接过很多了，你说的这个情况我也
遇到过，还有说地点在阳光100的，我也
都没有去领奖，你要是犹豫，他们还会给
你电话的，注意点比较好，天下没有免费
的午餐。

@海外来人：我三天两头接到这样
的领奖电话，真的不敢去啊！

来源：17路论坛

@小冰果：昨天，我接到一陌生手机号打来的电话，一个年轻女子说因为我的
手机号用了很多年了(我的手机号从上大学就开始用，到现在有6年了)，为了答谢
我的长期支持，她公司赠送我一个收藏品，让我抽时间凭手机号去领取。
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我有话说

牟洪涛(芝罘区)

从齐鲁晚报《今日烟台》话
题版看到一篇关于早餐的评论，
文中提到很多老百姓关心的问
题，这不免引起了早已隐藏在我
心中的同类话题。俗话说：“一日
之计在于晨”，一日三餐，早餐为
先，能吃好早餐，尤为重要。早餐
是最为普遍的大众化需求，也是
重要的民生工程。

早餐常常是一件为难之
事，往往不够理想，要么不够
卫生，要么不够健康，要么太
贵。老百姓说，现在买早餐是
别想要求最放心，只要求别太
差了就行。对于居民来说，需
要 能 有“ 品 种 丰 富 、卫 生 达

标、价格合理”的早餐供应；
期待能有完善的早餐市场管
理 ；盼 望 早 餐 的 理 想 目 标 是

“方便、安全、实惠”的早餐服
务。

曾经为解决居民的早餐难
题，出政策、投资金打造早餐工
程，扶持重点企业，搞标准式早
餐示范等等，结果依然是难尽人
意。例如，从政策到资金全力打
造示范性早餐企业，政府资金补
贴造就部分低于市场合理价格
的早餐，早餐示范工程点门前排
长队，能够花时间排长队的，往
往并非上班族，甚至这些人会把
有补贴的食品买回去，放在冰
箱，无形中增加了早餐供应的紧
张。面对复杂的市场，不切实际

的政策，造成了理性预期之外的
结果。

规范比示范更重要，加强早
餐市场管理，一定要在充分的市
场调研和民意调查的基础上来
进行，不能一厢情愿。我们看到，
现在早餐市场上经营早餐的业
主很多，早餐品种也不少，早餐
市场不能说不丰富，不同层次的
早餐适应着不同层次的消费者。
经营早点的很多是下岗职工和
外来务工者，如何让这些经营者
自觉纳入规范经营，这是需要相
关政府部门下力气去思考和解
决的工作。

我们很难在早餐时间段看
到管理者的身影。我们担心的是
用水是否符合卫生标准、食用油

有没有问题、肉制品合不合格、
食品添加剂是否符合国家规
定……早餐时段见不到掌握着
国家标准、拥有执法权力的管理
者的影子，这怎么能让消费者放
心呢？

早餐最能反映一个城市
风貌，现实是，早餐市场种种
不尽如人意的方方面面，是和
烟台这座拥有许多靓丽明片
的城市不相称的。我们真诚地
希望相关的管理部门，能够像
经 营 者 一 样 ，也 能 经 常 起 个
早，走进早餐市场，为市民们
的早餐把把关，引导经营者走
上规范经营的路子，让咱烟台
的老百姓能真正享受到卫生、
营养、健康的早餐。

新闻：北京每年收取的档案
费超1亿元，广州华南人才市场
每年收费也有数亿元。据专家估
算，全国每年人事档案收费至少
达数十亿元。记者查询发现，全
国尚无哪个省份公开过档案保
管费的具体使用、支出细目。(新
京报)

点评：是不愿公布还是不能
公布呢？

新闻：哈尔滨市民近日爆料
称，位于该市香坊区朝阳镇刘家
村的黑龙江省高速公路档案馆
外观豪华，酷似朝鲜平壤锦绣山
太阳宫。周围被征地村民反映，
以该馆为主体的建筑工程存在
违规征用土地的情况，而在村民
抗议征地的过程中，有多家农户
的果树遭到蓄意毁坏，至今仍得
不到解决。(澎湃新闻)

点评：由此看来，高速路收
费很有必要。

新闻：有网友日前在微博发
布一组公园放生剧毒蛇的照片，
引发网友谴责。照片显示，该网
友和朋友在7月14日于广东某公
园内放生一批动物，据网友指
认，照片中毒蛇包括眼镜蛇和五
步蛇等。据记者证实，毒蛇放生
地点在清远市英德镇，深圳公安
已介入调查。(南方日报)

点评：等警方抓到了放到你
家去。

新闻：68岁的宁波人李大爷
和喜欢跳舞的容阿姨是固定舞
伴。但前天容阿姨有事没来，李
大爷就邀请舞姿优美的阿梅跳
舞，被容阿姨发现后，醋意大发。
舞池变战场，两个年过五旬的女
人滚在地上厮打。在民警调解
下，容阿姨向阿梅进行了赔偿和
道歉。(钱江晚报)

点评：女人何苦为难女人。

毛旭松

11日晚，一辆载着满车狗的
大货车被烟台爱狗人士拦下，试
图阻止狗被贩运并设法营救。屡
次发生爱狗人士跟贩狗吃狗者
的冲突一再证明，双方互不理解
相互争执的根源在于理念的差
别。爱狗人士斥责贩狗吃狗者

“残忍”，贩狗吃狗者认定爱狗人
士“虚伪”。

值得注意的是，无论爱狗人
士对狗多么同情，都不应该以逼
停阻拦扣留的极端方式对待贩
狗车辆。目前我国尚无法律保护
宠物、家畜类动物，严格来说，贩
狗者并不存在法律上的过错。

这里需要厘清一个误区，有
人把吃狗肉与个人道德绑架到
一起。实际上，吃与不吃只能说
明个人的偏好不同，并不能上升
到道德的高度，难道能说，吃猪
肉牛肉的就比吃狗肉的人情操
高尚吗？显然这个假设并不成
立。这是个多元化社会，不能因
为偏好和信仰不同就对意见相

左者横加指责。如果食用猫肉狗
肉算是不道德行为，那么为什么
不禁止食用猪肉羊肉呢？猫狗难
道就比猪羊要高等一些？猫狗是
人类的朋友，而鸡鸭猪牛羊就不
是吗？

从目前的国情来看，人们生
活相对并不富裕，谈论狗的福利
还为时尚早，想从根本上禁止所
有人不吃狗肉很不现实。与其争
论是否该吃狗肉，不妨争取禁止
虐待动物、保障动物权利，比如
禁止当街杀狗等残忍行为。在一
些发达国家，保护动物的立法都
是经过了渐进的过程，是根据人

们观念改变逐步推进的，有的国
家甚至经过了上百年的漫长过
程，出台了十数个不同的法律法
案才达到善待动物的今日成就
的。

之所以出现大量的流浪狗，
也跟打着爱狗的幌子的市民实
际上并不爱狗有关。看到狗狗喜
欢得不得了，结果真正养起来才
发现很麻烦，最后一弃了之。伪
爱狗人士的爱心泛滥一定程度
上导致了狗患，这也是爱狗与恨
狗人士之间矛盾激烈的导火索。

诚然，爱狗人士的此次行动
在客观上可能会阻止一些来路

不明的，甚至是病死狗走上百姓
餐桌，但这次逼停运狗车辆的行
动同时也给我们上了一课。首
先，在法律的范围内，人们表达
观点的方式和行为的边界在哪
里。其次，在遇到与自己观点不
同的人时，是激烈对抗还是商议
和解。再次，在屡次的争议不断
中，政府部门是否该出手通过立
法等形式给出明确界定。

人们出于自己的好恶对待
动物，成了一场道德上无休止的
辩论，谁都说服不了谁。话说回
来，如果人与人的关系都无法处
理好，谈何人和动物的关系？
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